

PANTALLAZOS

OKAPI, EN DEBATE DE VACUNAS

El país puede aprovechar el sistema multilateral para enfrentar la pandemia y acceder más fácilmente a las vacunas. Así lo dice una investigación del Observatorio de Internacionalización y Competitividad de Colombia (Okapi).

Olga Lucía Lozano, su CEO, recomendó reunir al Consejo Superior de Comercio Exterior para definir una posición ante la OMS, la OMC, la Ompi y Naciones Unidas; comparar la experiencia con licencias obligatorias; analizar las licencias obligatorias gubernamentales, y participar en el debate de suspensión temporal de derechos de propiedad intelectual.



EL DRAMA DE LOS MICRONEGOCIOS

El reporte del Dane sobre micronegocios en el país entre enero y octubre de 2020 describe la tragedia económica que vivieron muchos colombianos, y aporta datos interesantes. Por ejemplo, registraron 5,3 millones de micronegocios que ocuparon 72 millones de personas (un año atrás ocuparon 8,3 millones), y de ellas, 5,3 millones eran propietarios. El 76,3 por ciento no tenía RUT y el 88,4 no estaba registrado en Cámara de Comercio. El 64 por ciento fueron creados por hombres; el 36, por mujeres. El año pasado, 509.370 micronegocios cerraron: 12 por ciento de mujeres y 6,7 de hombres.

REGIONES COMPETITIVAS

Bogotá, Antioquia y Santander siguen liderando el Índice Departamental de Competitividad que divulgó el Consejo Privado de Competitividad sobre las regiones que mejor hicieron la tarea. Pero esta vez algunos departamentos con recursos limitados se destacaron: Putumayo abandonó los últimos lugares y ahora es 23 en el pilar denominado "sistema financiero"; Casanare y el archipiélago de San Andrés y Providencia escoltan ahora a Bogotá en el campo del mercado laboral; mientras que en sostenibilidad ambiental, los dos primeros lugares fueron para Amazonas y Guaviare.

EMPRESAS

RESULTADOS FINANCIEROS: HUBO DE TODO

Buenas y malas noticias recibirán los accionistas este año en las asambleas empresariales. Aunque fue la peor vigencia para la economía colombiana en toda su historia, varias compañías que ya han empezado a

mostrar sus resultados tienen razones para celebrar. Estos son algunos de los datos financieros que se conocen: **Éxito.** Sus ventas alcanzaron los 15,7 billones de pesos, con un crecimiento del 2,9 por ciento, en un año complejo.

Su utilidad neta fue de 231.000 millones, cuatro veces mayor a la de 2019, según su presidente, **Carlos Mario Giraldo.**



Ecopetrol. Las dificultades del negocio petrolero afectaron a esta empresa, que registró menores ventas, por 50 billones. Sin embargo, siguió dando utilidades: 1,7 billones, de acuerdo con **Felipe Bayón**, su presidente.

Grupo Argos. Sus ventas fueron de 14 billones de pesos, una caída del 10 por ciento, mientras que sus utilidades llegaron a 154.000 millones.

Celsia. Tuvo ingresos por 3,54 billones de pesos y su utilidad fue de 338.000 millones.

Enel-Emgesa.

Reportó un aumento de 4,6 por ciento en sus ventas, que totalizaron en 4,2 billones. Para muchos, las cosas no estuvieron tan mal.

AYUDAS

YELLEN Y SU CARTA AL G-20

Un fuerte llamado a la cooperación sanitaria y a la ayuda financiera a los países más pobres, así como a mantener los estímulos a los hogares, les hizo esta semana la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, **Janet Yellen**, a los 20 países más desarrollados. En la cumbre del G-20 se conoció una carta de la funcionaria en la que pide mantener los masivos planes de estímulos económicos y evitar un retiro prematuro de políticas de alivio para empresas y familias. Yellen instó al Fondo

Monetario Internacional (FMI) y al Banco Mundial a continuar "jugando un rol en el financiamiento de la respuesta sanitaria global", porque el mundo vive los peores efectos económicos de la pandemia.



FOTO: BANI GABRIEL ORTEGA

MERCADO LIBRE

DEL COMERCIO A FINANZAS

La Superintendencia Financiera acaba de autorizar la creación de una nueva compañía de financiamiento comercial. Se trata de Mercado Pago, el brazo *fintech* del gigante del comercio electrónico Mercado Libre, que en Colombia y los países de la región andina es liderado por **Jaime Ramírez**. Mercado Pago nació como una solución para que compradores y vendedores que usan la plataforma realicen sus transacciones.

Luego ofrecieron servicios a otras firmas, que usan esta herramienta para procesar sus pagos en línea. Actualmente, además de ser una pasarela de pagos, en otras naciones ya tienen servicios de ahorro y crédito, que con la nueva autorización traerán también a Colombia.



FOTO: AFP

CIFRA

6

millones de sacos de 60 kilos es la producción estimada de café para el primer semestre, según Fedecafé. La cifra es inferior en 6,9 por ciento al primer semestre de 2020 y refleja el impacto del clima.



FOTO: ISTOCK

FOTOS: JUAN CARLOS SIERRA-SEMANA